
Solennité de la Pentecôte B le 19 mai 2024 
 
La Pentecôte, célébrée cinquante jours après Pâques, marque l’acte de naissance de deux 
religions:  les juifs commémorent le jour où Moïse reçoit les dix commandements, les 
chrétiens celui où les disciples de Jésus reçoivent l’Esprit Saint.  Symbolisé par des langues de 
feu qui se déposent au-dessus de la tête des disciples,  l’Esprit grave en leur cœur une 
nouvelle loi,  celle de l’amour,  et les pousse à annoncer que le Christ est vivant.  La 
Pentecôte inaugure le temps et la naissance de l’Église. Pour les chrétiens, c’est la 
découverte d’une force nouvelle, celle de l’Esprit,  donnée à tous ceux et celles qui 
l’accueillent.  
 
Après ce constat tragique de la permanence des persécutions, de la haine du monde,  Jésus 
promet à ses disciples l’Esprit Saint qui sera leur soutien, le Défenseur qui ne les quittera 
jamais et fera d’eux des témoins. Ils ne seront pas seuls.  Jésus conforte ses disciples à 
l’heure de son départ.  L’Esprit Saint est la présence permanente de Dieu à nos côtés; il nous 
assiste et nous tourne toujours vers Jésus pour que nous continuions de témoigner et 
d’annoncer la Parole de vie au monde.  Il est aux côtés de celui qui est rejeté, bousculé, haï 
en raison de sa foi; il est présent quand nous témoignons du Christ par notre vie, nos choix 
et nos actes, afin que le monde connaisse la vérité du Père et reconnaisse son Dieu.  Il nous 
aide à comprendre le sens des gestes et des paroles de Jésus.  Il est toujours de bon conseil, 
éclairant dans nos obscurités.  Il nous fait découvrir que nous sommes aimés de Dieu, que 
nous sommes tous au cœur de son amour infini et miséricordieux. Il nous ouvre à Dieu et aux 
autres. Voilà le chemin de la foi.   
 
L’Église de la Pentecôte est celle qui s’implique dans notre monde. Elle refuse de s’enfermer 
dans les sacristies.  La mission de l’Église est d’être un signe de l’amour de Dieu dans le 
monde.  L’Esprit a donné aux disciples le courage d’affronter les défis de la vie.  La Pentecôte 
nous rappelle que l’Esprit est présent en nous pour changer nos peurs en engagements 
courageux et remplacer notre cœur de pierre en cœur de chair. Il ne s’agit pas de parler une 
seule langue mais de comprendre le message de Jésus Christ dans notre propre langue, et 
devenir témoins d’unité et de paix:  l’unité dans la diversité et le respect dans la divergence. 
Merveilleuse première Pentecôte: l’Esprit fait disparaître les peurs et les hésitations: une 
poignée d’hommes peureux, tristes, déçus, tout à coup, osent affronter la foule hostile et 
méfiante pour proclamer sur la place publique leur foi en un condamné à mort «Ce Jésus que 
vous avez crucifié, Dieu l’a ressuscité. »Les voilà ragaillardis, pleins d’espérance,  croyants et 
audacieux, sûrs du bien-fondé de leur foi et de notre mission.   
 
L’Esprit de vérité vous guidera vers la vérité tout entière. Cette vérité, c’est Quelqu’un qu’on 
ne connaît qu’en croyant en lui, une vérité qu’on découvre en prenant le risque de la foi.  
Chaque jour,  des hommes et des femmes sont appelés à témoigner du Christ devant la mort 
ou devant l’indifférence de leur entourage.  Je pense à la fidélité de nombreux couples:  je ne 
peux croire que seules leur éducation ou leurs origines familiales soient l’unique ciment de 
leur unité.  Leur vérité,  c’est le Christ; leur force, c’est leur foi rejaillissant sur leur amour.  Je 
pense aux dévouements discrets,  aux services rendus,  et aux pardons prononcés qui ont 
leur source dans la proximité quotidienne avec le Christ. C’est l’Esprit qui parle au cœur des 
hommes lorsqu’ils acceptent de vivre des valeurs telles que la gratuité du service, la 
préoccupation pour les plus démunis,  l’émerveillement.  Prière: Esprit Saint,  viens nous 



donner la douceur et nous pourrons tendre la main au lieu de juger et de condamner.  Viens 
nous donner la joie et nous pourrons offrir la fête à ceux qui ont perdu l’espoir.  Viens nous 
donner la confiance et nous pourrons tenir puisque Dieu est notre ami fidèle.  Viens nous 
donner la paix et nous pourrons construire des ponts entre tous les hommes.  Esprit Saint,  
viens souffler dans nos cœurs la Bonne Nouvelle de Jésus Christ.  Esprit Saint,  viens ! Viens, 
Esprit de sainteté pour transformer ma vie,  pour que je devienne rayonnant,  crépitant,  
audacieux,  bref enfant de la lumière,  enfant de Dieu ! Viens,  Esprit Saint en moi,  chez 
nous.    
 
Abbé Honoré Babaka 
 


